

La situation démographique de Cuba



La Havane, 9 août (RHC) Le vice-directeur de l'Office National des Statistiques et de l'Information de Cuba (ONEI), Juan Carlos Alfonso Fraga, a expliqué vendredi lors d'une conférence de presse que des études

démographiques ont été réalisées sur la population du pays, et il a été calculé qu'elle serait de 10 millions 055.968 habitants à la fin de l'année 2023.

Ce chiffre a été obtenu en suivant le système statistique national, en définissant ce qui est considéré comme la population effective, "qui comprend toutes les naissances vivantes au cours d'une année civile et les résidents, qu'ils soient nés à Cuba ou non, qui ont accumulé 180 jours ou plus de résidence sur le territoire national au cours des 365 derniers jours et qui ne sont pas décédés", a-t-il déclaré.

Il a ajouté que la plus grande île antillaise dispose d'une politique d'attention aux dynamiques démographiques, renouvelée en 2022, dans laquelle cette conceptualisation, ses variables et son comportement au niveau territorial ont un impact sur la conception d'autres programmes d'un grand intérêt pour la nation.

"Elle a également eu un impact sur les lois sur l'émigration, la citoyenneté et les étrangers récemment adoptées par le Parlement", a commenté Alfonso Fraga.

Il a souligné que le système statistique cubain présente deux particularités importantes : l'enregistrement automatique des nouveau-nés et le contrôle des migrations internes à l'aide de données précises.

Le chef adjoint de l'ONEI a souligné qu'avec le calcul de la population effective du 31 décembre 2020 - lorsque des mouvements migratoires mineurs ont été enregistrés - jusqu'en 2023, des changements ont été perçus dans lesquels la migration, la situation économique complexe du pays, le blocus économique, commercial et financier, la loi d'ajustement cubain et l'inclusion de Cuba sur la liste des sponsors du terrorisme, en tant que facteurs aggravants, ont joué un rôle.

"En conséquence de ce contexte, toutes les municipalités du territoire national ont diminué leur nombre d'habitants, et par conséquent, le total a été réduit de 1,1 million 100 mille personnes, en prenant 2020 comme année de référence", a souligné le spécialiste.

Selon lui, la dynamique démographique de Cuba se caractérise par la décroissance naturelle de sa population, ce qui signifie qu'il y a plus de morts que de naissances.

"Cette diminution a été détectée dans les régions occidentales et centrales de l'archipel, où La Havane, Mayabeque et Cienfuegos sont les provinces où le phénomène est le plus visible", a-t-il indiqué.

Dans l'Orient, il a indiqué qu'à Santiago de Cuba, Granma et Guantánamo, bien que la population ait également diminué, c'était dans une moindre mesure, car bien que leurs habitants ne soient pas ceux qui émigrent le plus à l'étranger, ils se déplacent vers d'autres provinces.

Il a ajouté que la tendance dans la nation antillaise est au vieillissement, puisque 24,4 % de la population totale à la fin de 2023 sera âgée de 60 ans et plus.

Cuba reste un pays où la population est majoritairement féminine, "et cette situation a été influencée par le fait que ceux qui ont émigré à l'étranger étaient généralement des hommes", a-t-il déclaré.

Il a ajouté que les Cubains sont plus nombreux à vivre dans les zones urbaines que dans les zones rurales.

Alfonso Fraga a estimé que la connaissance et la gestion de ces données ont un impact sur la conception et la mise en œuvre de programmes et de stratégies au niveau gouvernemental et local afin d'avoir un

impact positif sur les sphères économique, sociale et environnementale du pays.

"La population est la principale ressource d'une nation pour son développement et son comportement doit être étudié et pris en compte", a-t-il déclaré.

Outre la politique démographique, la plus grande île antillaise dispose d'observatoires démographiques aux niveaux provincial et municipal, ainsi que de projections de la santé publique et de l'éducation, qui facilitent la compilation du comportement de leurs populations effectives pour ensuite effectuer leurs calculs.

Le directeur adjoint de l'ONEI a conclu qu'étant donné la dynamique démographique enregistrée au cours des premiers mois de l'année en cours, au cours desquels les naissances se sont contractées et le mouvement des personnes à l'étranger s'est poursuivi, la population de Cuba est inférieure à 10 millions d'habitants et devrait continuer à diminuer.

Le 13 décembre 2023, le Comité exécutif du Conseil des ministres a approuvé l'algorithme de calcul de la population effective (Source : ACN).

<https://www.radiohc.cu/fr/noticias/nacionales/362461-la-situation-demographique-de-cuba>



Radio Habana Cuba